



4^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

1^{er} février 2026 N°5

ÉDITO du Père José

« Heureux les artisans de Paix, car ils seront appelés fils de Dieu ! »

Nous aimons fredonner le refrain de notre chanson préférée. Nous chrétiens, nous devrions aimer fredonner les Béatitudes, cette hymne du bonheur proclamée par Jésus du haut d'une montagne. Car le compositeur des Béatitudes en était en même temps l'acteur : Il ne les a pas seulement chantées, Il les a vécues.

Dieu veut être cherché par les humbles. Et qui sont-ils ces pauvres que l'Ancien Testament appelle *anawim* ? Ce sont d'humbles croyants, prêts à accueillir la Parole de Dieu et disponibles à Sa volonté. Ils mettent en Lui leur espérance. La Vierge Marie est une *anawim* comme Jésus, le Maître doux et humble de cœur... Dieu se reconnaît en eux et nous fait connaître ainsi ce qu'il est. « L'humilité de Dieu » n'est pas un vain mot. L'au-delà de tout est disponible à tous, puissance infinie d'effacement pour que l'autre vive.



Le pauvre de cœur, le doux, l'affligé, celui qui a faim et soif de justice, le miséricordieux, le cœur pur, l'artisan de paix, le persécuté, jusqu'à la mort, pour la justice, l'homme bafoué, c'est Lui. Et maintenant, auprès du Père, Il possède en plénitude la joie. Ceux qui s'identifient à Lui dans leur situation de pauvreté posséderont Sa propre joie. « Votre récompense est grande dans les cieux ! », leur promet-Il. Et leur récompense, c'est Lui, Lui qui sur terre est déjà leur bonheur.

Sans cesse les croyants de nos pays ont à s'interroger sur la place qu'ils font à celui qui est sans argent, sans pouvoir. L'Église nous donne des critères de discernement en reprenant le message du Christ et les mots du psalmiste : « le Seigneur fait justice aux opprimés... Le Seigneur protège l'étranger ». **Père José+**

ADORATION EUCHARISTIQUE PERPÉTUELLE

Seigneur, apaise les douleurs de mon cœur et aide-moi à les surmonter.

LE CONCILE PROVINCIAL LANCE SA PHASE CONSULTATIVE



Plus de 100 fidèles, envoyés par leurs curés respectifs, venant de tous les Pôles Missionnaires de notre diocèse, se sont retrouvés, dimanche dernier, à la cathédrale Saint-Étienne de Meaux pour vivre le lancement de la phase consultative du concile provincial dédié aux catéchumènes et aux néophytes.

Après un temps d'accueil, les délégués ont été invités à se retrouver en petits groupes, pour une « **conversation dans l'Esprit** » en vue de répondre à la question suivante : « En quoi les catéchumènes et les

néophytes ravivent-ils notre espérance aujourd'hui ? ». Le but de cet exercice est d'abord d'écouter l'autre et d'accueillir ce qu'il partage sans faire aucun commentaire. Dans une deuxième phase, chacun est invité à exprimer ce qui l'a touché dans les propos des autres et en quoi cela a modifié son regard.

La rencontre s'est terminée avec les vêpres solennelles présidées par notre évêque, Mgr Jean-Yves Nahmias.

La Rédaction



PRIÈRE DU CONCILE PROVINCIAL



*Dieu notre Père qui prends soin du monde que tu aimes
Et qui conduis l'Église à travers l'histoire,
Tu lui envoies sans cesse
Des hommes et des femmes par qui
Tu la renouvelles.
Tu nous inspires de réunir
Un concile provincial en Île-de-France
Pour que d'un cœur unanime
Nous accueillions ceux que Tu as appelés
À suivre ton Fils :
Qu'ils trouvent leur place parmi nous !
Donne-nous ton Esprit Saint :
Qu'il mette en nous un souffle nouveau !
Par Jésus le Christ Notre Seigneur.
Amen*

LA PRIÈRE D'INTERCESSION, UNE VRAIE COMMUNION DES SAINTS

Le groupe « Prière d'intercession » vous propose de déposer les **intentions anonymes** sur le site du Pôle via l'adresse intention-de-priere@polefontainebleau.fr.

Elles sont ensuite confiées de manière confidentielle au groupe d'intercession qui se réunit le 1^{er} jeudi de chaque mois à l'église Saint-Pierre d'Avon à 20h30, et les samedis 14 février, 14 mars et 30 mai à 10h30 à l'église Saint-Pierre de Bois-le-Roi.

Pendant une heure nous prions et intercédons pour chaque personne ou situation.

C'est simple et puissant :
paix et joie sont au rendez-vous.
Rejoignez-nous !



Le groupe de « Prière d'intercession »

VIVRE L'ÉVANGILE CETTE SEMAINE

La victoire de Jésus sur les esprits mauvais est le signe de la présence du Royaume et annonce de sa victoire définitive sur le mal et tout ce qui entrave la vie des hommes, sachant que « le dernier ennemi, c'est la mort » (1 Co 15, 26). **Laissons la parole de Jésus visiter nos profondeurs humaines** pour qu'il « interpelle » nos « esprits mauvais », c'est-à-dire ce qui nous empêche de vivre en enfants du Père. Car la Parole n'est-elle pas une arme de choix dans le combat



spirituel, ce combat pour la vie de Dieu en nous et autour de nous ? Relisons en ce sens Ephésiens 6, 14-17 ; et rappelons-nous que prendre le glaive de la Parole, c'est chercher à la comprendre, à la mettre en pratique avec discernement et à la mesure de nos forces. Ne nous étonnons pas non plus qu'un tel chemin de libération passe par des points de rupture douloureux, ayant de déboucher sur la joie

Père José +

...EN BREF - EN BREF...

CONFÉRENCE DES AFC



Le **jeudi 5 février à 20h30**, au Pavillon de l'éable à Avon, ne manquez pas la conférence de François-Xavier Clément « Eduquer : pour des enfants heureux à la maison et à l'école ». Libre participation aux frais.

Libre participation aux frais.

CONCERT DES AMIS DE L'ORGUE

Dimanche 15 février à 16h30, un concert orgue et euphonium sera donné à l'église Saint-Louis de Fontainebleau par Victor Rodriguez, euphoniste et Myriam Tannhof, organiste.

Concert euphonium et orgue

Dimanche 15 février 2016 à 16h30 Eglise Saint-Louis de Fontainebleau (77)

 Victor Rodriguez
euphoniste et organiste

 Myriam Tannhof
organiste

Autour de l'orgue et de l'euphonium
Musique de J.S. Bach, J. S. Ravel, J. Offenbach, L. Pergolizzi et J. Legras

Libre participation aux frais.



UNE BELLE VEILLÉE DE PRIÈRE ŒUCUMÉNIQUE

Dans le cadre de la Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens, du 18 au 25 janvier) une veillée de prière œcuménique a été organisée, mercredi dernier, par les différentes églises chrétiennes présentes sur notre Pôle Missionnaire, à la chapelle du couvent des Carmes d'Avon autour du thème : « *Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance* ». (Éphésiens 4,4)



La Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens 2026 invite les fidèles à puiser dans ce patrimoine chrétien commun et à approfondir la communion en Christ, qui unit les chrétiens du monde entier. Cette année, la Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens a été portée par les membres de l'**Église apostolique arménienne**, en lien étroit avec des représentants de l'Église catholique et des communautés évangéliques arméniennes.

La Rédaction

FÊTE DE LA PRÉSENTATION DU SEIGNEUR AU TEMPLE



La messe pour la fête de la présentation du Seigneur au Temple sera célébrée le **lundi 2 février**,

à 18h30, à l'église Saint-Louis. Quarante jours après Noël a donc lieu la fête de la Présentation du Seigneur au Temple, qui

célèbre la rencontre lumineuse entre Jésus et l'humanité qui l'attend.

Dans la reconnaissance du Messie par Siméon et Anne, se traduit la confirmation d'une ténacité et d'une obstination, malgré la fragilité, qui l'emportent sur la tristesse et la désolation.

La Rédaction

JOURNÉE MONDIALE DE LA VIE CONSACRÉE

Ce même jour, nous célébrons également la Journée de la Vie Consacrée. A l'initiative de Jean-Paul II en 1997, la journée de la vie consacrée a lieu chaque année le 2 février dans le but de mettre en lumière et de célébrer le rôle des personnes engagées dans la vie consacrée au sein de l'Église catholique. Une journée placée en premier lieu sous le signe de l'action de grâce parce qu'il est beau et juste de remercier le Seigneur pour le grand don de la vie consacrée, qui enrichit et réjouit l'Église par



la multiplicité des charismes et le dévouement de tant de vies totalement données au Seigneur et aux frères. « En contemplant le don de la vie consacrée, l'Église contemple sa vocation la plus profonde, celle de n'appartenir qu'à son Seigneur », soulignait Saint Jean-Paul II. La vie consacrée a pour mission prioritaire de garder vivante dans l'Église la forme historique de vie assumée par le Fils de Dieu quand il est venu sur cette terre.

La Rédaction

DIMANCHE DE LA SANTÉ 8 FÉVRIER 2026 « QUE VOTRE LUMIÈRE BRILLE »

Cette injonction « que votre lumière brille » rappelle la petite et fragile flamme du cierge pascal que l'on observe en entrant dans une église la nuit de Pâques.

La lumière du Christ qui nous habite est souvent à l'image de cette flamme, fragile, susceptible de s'éteindre au moindre souffle. Il nous arrive même de douter qu'elle habite en nous.

Et pourtant, c'est cette flamme que toute personne en lien avec la Santé porte en elle qui permet d'aller vers les personnes

malades et leur porter énergie et réconfort, douceur et tendresse.

Le dimanche 8 février 2026, nous souhaitons mettre en lumière toutes les personnes travaillant pour notre santé. A la fin de chaque messe les personnes présentes en charge de la Santé ainsi que les membres de l'aumônerie de l'hôpital et du SEM seront bénies et envoyées en mission.

Nous n'oublierons pas non plus les « aidants ».



**Xavier Roussel,
responsable de la coordination du SEM**

NEUVAINE À NOTRE DAME DE LOURDES DU 3 AU 11 FÉVRIER

Mercredi 11 février, les messes seront célébrées en l'honneur de Notre Dame de Lourdes.



De février à juillet 1858, la Grotte de Massabielle attira les foules à Lourdes.

En invoquant l'Immaculée Mère de Dieu, qui s'y manifesta à Bernadette, le peuple chrétien découvre en Marie l'image de l'Église à venir. Au cours de ces neuf jours de prière, nous allons revivre les merveilles que la Très Sainte Vierge a accordées à Bernadette, la plus faible, la plus petite, la plus pauvre, la plus ignorante qu'elle a trouvée à Lourdes, pendant ces 18 apparitions.

Pratique de la neuvaine :

Chaque jour : une dizaine d'un chapelet et trois fois les invocations :

« *Notre Dame de Lourdes, priez pour nous.* »

Sainte Bernadette, priez pour nous. »

Ensuite, la prière ci-dessous. Messe et communion, de préférence le 11 février.

Très Sainte Mère Marie, à Lourdes tu nous as demandé de faire pénitence et de prier pour la conversion des pécheurs.

Obtenez pour chacun de nous la grâce du vrai repentir.

Aidez ceux pour qui nous prions, et surtout ceux qui ont le plus besoin de la miséricorde de Dieu.

Votre Divin Fils aime tellement chaque âme qu'il a donné sa vie pour payer le prix de notre rédemption.

Aide-nous à lui rendre son amour en faisant les sacrifices nécessaires pour respecter ses commandements.

Très Sainte Mère, vous avez offert votre Divin Fils au Père Éternel lorsque vous l'avez présenté au temple ; offre-nous au Père comme tes autres enfants ; veille sur nous et guide-nous.

Sainte Mère, obtenez-moi la grâce dont j'ai le plus besoin, et surtout ces faveurs que je demande dans cette neuvaine, si elles sont conformes à la volonté de Dieu. Amen.

La Rédaction



UN VRAI SUCCÈS POUR LES TABLES FRATERNELLES !

Dimanche dernier au Bois Fleuri, une belle potée préparée à quatre mains a rempli de joie les 31 convives. Parmi eux quatre étudiants africains, dont Christian m'a adressé un message en leur nom :

« Je tenais à vous remercier pour cette invitation et cet accueil très chaleureux et fraternel. Moi et mes camarades de la résidence étudiants avons été très satisfaits de l'accueil. Merci infiniment. Tout en espérant être parmi vous en février ».

Il y avait aussi nos amies de la résidence Jean Fontenelle, toujours joyeuses et bon pied bon oeil, qui avaient apporté le



dessert. Nicole, la doyenne, a déclaré au moment de partir, "cela nous fait tellement plaisir, vous comprenez le dimanche il ne se passe pas grand-chose".

M. Fernandez, qui venait pour la 2^e fois après avoir lu l'annonce dans Marana Tha, avait comme il l'avait dit apporté deux bouteilles de porto.

Chacun s'est présenté au cours du repas et des mots très gentils ont été échangés.

Un bon moment, donc, rendez-vous le 15 février pour la prochaine édition !

Eric Beugnot

L'UNITÉ ENTRE CHRÉTIENS EST ESSENTIELLE POUR ÉVANGÉLISER

Dans un message rendu public ce 25 janvier, Léon XIV a appelé les catholiques à construire l'unité entre eux et avec les chrétiens d'autres confessions, en vue de la 100^e Journée Mondiale des Missions qui aura lieu le 18 octobre prochain. Le Pape a assuré que l'Évangile n'est pas "un idéal abstrait" mais l'annonce de "l'amour fidèle de Dieu".

L'unité des communautés chrétiennes est essentielle pour évangéliser, souligne le Saint Père, mettant en garde contre les conflits internes, les "polarisations" et la "méfiance réciproque", qui affaiblissent leur message. "C'est dans le témoignage d'une communauté réconciliée, fraternelle et solidaire que l'annonce de l'Évangile trouve toute sa force communicative", prévient le successeur de Pierre.

"L'unité missionnaire ne doit évidemment pas être comprise comme une uniformité, mais comme une convergence des différents charismes vers un même but", avertit le pape en invitant les communautés à œuvrer « harmonieusement » entre elles malgré leurs "différences culturelles, spirituelles et liturgiques". "Si l'unité est la condition de la mission, l'amour en est la substance", poursuit le Pape. Il rappelle que l'évangélisation "naît de l'amour, se vit dans l'amour et conduit à l'amour" avant de donner comme exemple les "missionnaires d'aujourd'hui" qui ont tout quitté pour apporter le Christ loin de leurs terres natales.



Source : Aleteia

UNE BELLE MESSE ANIMÉE PAR LES ENFANTS (MAE) À PERTHES !



Le dimanche 25 janvier a eu lieu une Messe Animée par les Enfants, avec une belle participation des enfants et une excellente homélie du Père Parfait.

Nous avons applaudi les enfants à chacune de leurs interventions.

Merci aux parents d'être venus nombreux, qui ont pu apprécier une belle messe.

Thierry Lorenzato

CARNETS PAROISSIAUX

Baptêmes :

Chartrettes : 8 fév. Emilio MARQUES DE OLIVERA

Mariages :

Chartrettes : 14 fév. Christophe TASSIN & Christelle CANDELÉ

Obsèques :

Bourron-Marlotte : Michel VALENTI

Chartrettes : Gérard LOISON

Fontainebleau : Loïc OLLIVIER-HENRY, Pierre-Jean GRIMA, Avril BATEMAN

Samois-sur-Seine : Pierrette BERTHIER

Agenda du 31 janvier au 8 février 2026

		Fontainebleau	Avon	Bois-le-Roi – Héricy	Chailly – Perthes	Bourron – Montigny
Samedi St Jean Bosco	31	9h30 : messe à St Louis suivie du chapelet à la chapelle de Franchard 18h00 : messe à St Louis (MAE) animée par l'école Saint-Louis	10h-11h30 : accueil à St Paul 01 72 66 11 87 18h00 : messe à ND des Fougères	18h00 : messe à Samoreau	18h00 : messe à Villiers	11h00 : chapelet au chevet de l'église de Bourron 18h00 : messe à La Genevraye
Dimanche St Sévère	1 ^{er}	9h00 : messe à St Louis 10h30 : messe à St Louis 18h00 : messe au Carmel	9h30 : messe à St Paul	4 ^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE 9h30 : messe à Samois et à Chartrettes 11h15 : messe à Bois-le-Roi et à Héricy	9h30 : messe à Chailly 11h15 : messe à Perthes 18h00 : messe à Barbizon	11h15 : messe à Montigny
Lundi Présentation de Jésus au Temple	2	18h30 : messe à St Louis			11h15 : messe à Cély	
Mardi St Oscar	3	9h30 : messe à St Louis				18h30 : messe à Bourron
Mercredi Ste Jeanne de France	4	18h30 : messe à St Louis	9h30 : messe à St Paul 18h00 : récitation du chapelet à la chapelle de la Bonne Dame, boulevard Foch à Fontainebleau		9h30 : messe à Chailly	
Jeudi Ste Agathe	5	18h30 : messe à St Louis	9h30 : messe pour les malades à St Paul 20h30 : prière d'intercession à St Pierre	9h30: messe à Chartrettes		
Vendredi Les martyrs du Japon	6	9h30 : messe à St Louis		9h30 : messe à Bois-le-Roi		
Samedi Bienheureuse Marie de la Providence (Eugénie Smet)	7	9h30 : messe à St Louis suivie du chapelet à la chapelle de Franchard 18h00 : messe à St Louis	10h-11h30 : accueil à St Paul 01 72 66 11 87 18h00 : messe à ND des Fougères	18h00 : messe à Vulaines	18h00 : messe à Arbonne	11h00 : chapelet au chevet de l'église de Bourron 18h00 : messe à Grez-sur- Loing
Dimanche Ste Joséphine Bakhita	8	9h00 : messe à St Louis 10h30 : messe à St Louis 18h00 : messe au Carmel	9h30 : messe à St Pierre	5 ^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE 9h30 : messe à Samois et à Chartrettes 11h15 : messe à Bois-le-Roi et à Héricy	9h30 : messe à Chailly (MAE) 11h15 : messe à Perthes	11h15 : messe à Bourron

Les Prêtres du Pôle

P. José ANTONINI, Curé	01 64 24 51 07	P. Parfait KIDIMA	06 51 42 30 20
P. Chançard NSIANGU	07 58 01 90 10	P. Philibert NKUNDABAREZI	06 65 16 73 58
P. Georges DIKEBELE	06 66 94 83 74	P. Nicolas RAKOTONDRAZAY	06 66 51 13 05
P. Philippe MARCHAND	07 78 39 02 84	P. Jean-Baptiste RALAIVELONA	06 99 30 70 64

(Les dimanches et lundis, appels uniquement en cas d'urgence)

Informations du Pôle Missionnaire de Fontainebleau

Secrétariat du Pôle Missionnaire de Fontainebleau 2 rue de la Paroisse - Fontainebleau 77300

tél. : 01 64 22 59 02 – charlotte.k@polefontainebleau.fr ; www.polefontainebleau.fr Facebook & Instagram

Accueil Paroisse St Louis de Fontainebleau tél. 01 64 22 25 50 – sœur.cynthia@polefontainebleau.fr

ouverture : lun 17h-18h30; mar 10h-12h et 17h-18h30; mer 17h-18h30; jeu 17h-18h30; ven et sam 10h-12h

Communication : marana-tha@polefontainebleau.fr

Réservation de salles - Marie-Ange FEIX 01 72 66 11 11 - secretariat@polefontainebleau.fr

Chorale du Pôle : www.choralepolefontainebleau.org

Confessions - samedi 17h-18h (dans le confessionnal à St Louis) ; ou en contactant les prêtres

Aumônerie des jeunes – Marie-Ange FEIX 01 64 22 11 33 – aumoneriejeunes@polefontainebleau.fr

Catéchèse - Coordination pour le Pôle - Adeline DUBOSQ - 06 82 16 25 30

Éveil à la foi - Coordination pour le Pôle - eveilalafoi.fontainebleau@gmail.com

Catéchuménat – Coordination pour le Pôle Sophie MUNIER catechumenat.polebleau@gmail.com

Mariages – Bureau des Mariages 01 64 22 59 02 – mariage@polefontainebleau.fr

Baptêmes - Coordination pour le Pôle - Sophie RUMIN 06 72 85 05 32 - bapteme.polefontainebleau@gmail.com

Secteur : Avon

Myriam MININ 06 51 70 47 88

Secteur Bourron – Montigny

Anne-Marie BONAMY 01 64 45 93 74

BLR, Samois, Chartrettes, Fontaine le Port

Dominique MICLO 06 71 17 34 61

Héricy, Vulaines, Samoreau

Louise-Marie KONAN 06 48 38 17 63

Secteur Chailly - Perthes

Marie-Cécile et Benoît GAUTIER 06 83 40 67 21

Josette ANTHIERENS 06 88 77 69 51

Secteur : Fontainebleau

Sophie RUMIN 06 72 85 05 32

Aumônerie de l'Hôpital – Père Philippe MARCHAND : tél. 07 78 39 02 84 ; p.philippem@gmail.com

Service de l'Évangile auprès des personnes Malades (SEM) - Père Philippe p.philippem@gmail.com

Coordination pour le Pôle : Xavier ROUSSEL 06 84 75 67 88 – xs-roussel@orange.fr

Obsèques - Coordination pour le Pôle : Gwenhaël JAN-AILLERET - 06 69 01 58 55 ; Astreinte - 01 75 84 86 46

Commission des Travaux – Coordination pour le Pôle : Thierry LORENZATO - 06 03 01 91 16

Réseau solidarité du Pôle solidaritefontainebleau@gmail.com – tél. 06 32 32 86 37

www.solidaritefontainebleau.com

Adoration du Saint Sacrement - Coordination pour le Pôle : Ghyslaine PEYRE tél. 06 45 83 20 90

	LIEU	HORAIRES	POUR S'INSCRIRE
AVON	Église Saint Paul	mercredi 10h-11h	Père PHILIBERT 06 65 16 73 58
FONTAINEBLEAU	Salle B maison paroissiale Église Saint Louis	lundi 6h à dimanche 23h sauf le samedi samedi de 10h à 18 h	Vanessa BARTHOLONI 06 14 29 06 09 <i>Obligatoire à partir de 21h</i>
BOIS LE ROI	Chapelle Saint-Joseph	mercredi 6h à jeudi 24h	Jean-Paul SYREN 01 60 59 14 13
BOURRON	Dans l'église de Bourron	lundi 17h-19h	Edith JAN-AILLERET 06 87 39 98 40
CHAILLY	Dans l'église de Chailly	jeudi 15h-22h	Ghyslaine PEYRE 06 45 83 20 90
CHARTRETTES	Dans l'église	vendredi 9h-21h	Patrick CHALMEL 01 60 69 50 18
HERICY	Maison paroissiale	lundi 9h-16h	Béatrice GUÉ 06 64 67 98 14
MONTIGNY	Dans l'église	lundi 8h30-11h30	Frédérique THERON 06 44 25 22 98
PERTHES	Dans l'église	vendredi 14h-17h	Brigitte LORENZATO 06 03 01 91 16
SAMOIS	Oratoire du presbytère	mardi 18h-19h	Geneviève ANTON 06 26 17 08 66 Martine ANTRAGUE 01 64 24 63 71